

**Hagen, Eveline**

---

**Von:** Karin Schoch-Kugler <schoch-kugler@rgs-singen.de>  
**Gesendet:** Freitag, 13. April 2018 12:13  
**An:** Hagen, Eveline  
**Betreff:** WG: Schulversuch "Ausbildungsberuf Kaufmann und Kauffrau im E-Commerce -  
Beschulung im 1. Schuljahr"  
**Anlagen:** Schulversuch 'Ausbildungsberuf Kaufmann und Kauffrau im E-Commerce'.pdf;  
Bewerbung.docx

Sehr geehrte Frau Hagen,

ich leite Ihnen wie besprochen, die email von Frau Cassiani vom RP weiter.  
Außerdem sende ich im Anhang noch unsere Begründung, warum die RGS sich für  
den Schulversuch bewerben möchte.

Mit freundlichen Grüßen

Karin Schoch-Kugler  
Schulleiterin  
Robert-Gerwig-Schule Singen | Kaufmännische Schule  
Anton-Bruckner-Str. 2 | 78224 Singen  
Tel.: 07731 9572 411 | Fax 07731 9572 99  
E-Mail: schoch-kugler@rgs-singen.de | www.rgs-singen.de  
Mobil: 0176 82526007 |

Sehr geehrte Frau Hagen,

auf Grund der email von Frau Cassiani, RP Freiburg, vom 29.03.2018, möchten sich die RGS Singen für den Schulversuch „Ausbildungsberuf Kaufmann und Kauffrau im E-Commerce – Beschulung im 1. Schuljahr“ bewerben. Dieser Schulversuch gilt für das Schuljahr 2018/19. Davor hatten wir die Information, dass nur ein zentraler Standort im RP Freiburg für die Ausbildung eingerichtet wird.

Momentan sind bei der IHK vier Auszubildende gemeldet. Drei der Auszubildenden kommen aus Konstanz, einer aus Radolfzell. Nach unserer Ansicht wird die Bedeutung dieses Ausbildungsberufs in Zukunft stark wachsen. Deshalb ist es wichtig, einen zentralen Berufsschulstandort mit guter verkehrstechnischer Anbindung und einer guten Infrastruktur im Landkreis Konstanz auszuwählen. Nur so kann man langfristig eine qualitativ gute und zuverlässige Ausbildung garantieren. Das erste Ausbildungsjahr des Kaufmanns und der Kauffrau im E-Commerce wird zusammen mit der Fachklasse für Großhandel unterrichtet werden.

Die RGS ist aus folgenden Gründen sehr gut geeignet:

- Der Standort für die Ausbildung an der RGS ist sehr zentral. Er ist einerseits für Auszubildende in Betrieben, die im südlichen Schwarzwald-Baar-Kreis, im Landkreis Waldshut angesiedelt sind, gut erreichbar, aber auch für Auszubildende aus dem Raum Konstanz, Radolfzell und Stockach sowie für aus den ländlichen Standorten.
- Die RGS hat jedes Jahr eine stabile Großhandelsklasse, sodass die Kontinuität garantiert ist.
- Wenn im zweiten Ausbildungsjahr keine eigene Fachklasse zustande kommt, haben wir die Kapazitäten, die Auszubildenden weiterhin mit den Großhändlern zu beschulen.

Diese Argumente verdeutlichen, dass die RGS sehr gut als Standort für den Schulversuch „Ausbildungsberuf Kaufmann und Kauffrau im E-Commerce – Beschulung im 1. Schuljahr“ geeignet ist.